

(WK 3657) EL OTRO BORGES 1809 1586

Por Wellington Rojas Valdebenito

Es sabido que Jorge luis Borges nunca quiso incurrir en una innumerables ocasiones escandalizó al autobiografía; pensaba, como Wilde, mundo con sus sarcástico y atrevidas que los libros de memorias los hacen llos que tienen muy poco que decir, o que han perdido
361 completamente la memoria, es más
sólo en dos ocasiones hizo una síntesis
de su vida. La primera en 1972, de su vida. La primera en 1972, entrentar los ducos anos del Percrismo.

Unidos en 1975, el mismo texto fue ampliado para ser incluido en una retrato de Perón; como me negué, al nueva edición de su "Antología poco tiempo debi renunciar. Antes me habían echado de un puesto mínimo en muerte son muchos los que han intentado la tarea de escribir su biografia. Su compatriota Roberto Altano, periodista y poeta, fue desde Alfano, periodista y poeta, fue desde La gente tiene poca memoria... Nadie 1978 a 1985 su más estrecho se acuerda de la quema de iglesias, ni colaborador, incluso la mayoría de los textos que Borges publicó en esos tados que Borges publico en esos vez estando en España, alguien me más autorizado que Alifano para entregar su biografía del afamado escribor argentino. Para ello ha reunido diálogos y reportajes publicados en conocca al generali" me dijo cita vez un peronista. Yo le respondi: diarios y revistas, más largas anécdotas "No, felizmente no lo conozco ni tengo y datos nacidos en largas sobremesas, interés en conocerlo". materiales que torman su obra "Borges Biografía Verbal" (Plaza-Janès, España). Sobre su fama, extendida a través de todo el orbe opinaba: "Soy un invento de los franceses - y en especial

veces irreverente, aquel que en opiniones. Siempre se declaró contrario al Peronismo. En una carta enviada a Alfonso Reyes, algo le cuenta al respecto: "Como Presidente de la Sociedad Argentina de escritores debi enfrentar los duros años del Peronismo. una biblioteca de las afueras. Perón era que ejerció fue realmente monstruosas. del asesinato de Juan Duarte, su cuñado que mandó ejecutar perón. Una

Roberto Alifana ha tenido el cuidado de un francés, Rober Calliois- porque de no sepultar a su biografiado en una ellos hicieron que yo sea visible. En mi La Tribuna, Los Rugeles, 19-10. 1991 p. 3.

nadie. Un extranjero llega, se que alguna linea sobrevive a mi obra, queda un tiempo y se va. Eso le gusta preferiria que esa linea fuese anónima. a mis colegas y también a la gente en Con el tiempo todo será anónimo y si general. En otras páginas Alifano relata sobreviven esa línea no habrá de no sepultar a su biografiado en una montaña de fechas y datos sin país yo he pasado desapercibido; no la lamba la atención a nadie, vivía en función de otras personas, de mi

-1000185361-

madre, de mis amigos, de mis abuelos.

Pero luego, bueno, en Francia cometieron la torpeza de darme un premio y ahi empezó todo, iCaramba, si ha llegado gradualimente, como la a ese Borges, desdichadamente, està ceguera. Yo nunca la cutivé ni la lleno de nacionalistas. El pueblo es busqué ni la alerté; es algo que de una muy nacionalistas. Eso hizo que la manera muy curiosa me han otorgado gente se fijara en mi y sintiera algo de los demás. No soy un pensador. Me simpatía por mi persona. Ahora en creo un hombre bueno y acaso un cuanto a mi fama en Europa, yo creo santo: lo cual prueba suficiente de que que se debe a que soy extranjero y un en realidad no lo soy. Sólo espero extranjero nunca pueden ser rival de cesar, dejar de ser para siempre. Si

El otro Borges [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El otro Borges [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile